

EL PACENSE.

REVISTA DE ENSEÑANZA.

SE PUBLICA LOS DIAS 5, 15 Y 25 DE CADA MES.

DIRECTOR: D. RICARDO CASTELO GARCIA.

PRECIO DE SUSCRICION.

Un mes. 0,50 pts.
Un trimestre. 1,50 "

La correspondencia se dirigirá al Administrador.—Se dará cuenta de las obras recibidas.—Se gestionarán los asuntos profesionales que encarguen los suscritores.—No se devuelven los originales.

PUNTO DE SUSCRICION.

En la Redacción y Administración, Mesones, 34.

CONCIERTO

ENTRE

las facultades del alma y las de la inteligencia.

La naturaleza, ha sido pródiga con la materia, concediéndole entendimiento, voluntad, instintos y pasiones.

No hay animal que no disponga de memoria y afectos, sin cuyas condiciones, la conservación de la especie sería imposible.

Satisfecho un deseo, la materia se entrega al reposo por breve tiempo; el alma, no necesita descanso. Esa aptitud nunca desmentida que tiene el hombre para llevar a cabo buenas obras sin aceptar compass de espera, revela que en él hay algo que lo impulsa a lo eterno.

Hechas pues las divisiones entre lo que corresponde al espíritu y a la materia, se vé con toda clarividencia que las funciones del alma revisten un carácter augusto. Cada vez que hacemos una obra de caridad y pagamos merecido tributo a la virtud, el alma hace ver su benéfico influjo, indicio de su esencia inmortal.

De una parte, los excesos de la pasión; de otra, las contemplaciones de lo infinito. Ese conjunto de elementos heterogéneos impone incesantes luchas a la criatura humana, compuesta de angel y bestia, y obedeciendo por lo tanto a tendencias distintas. Las pasiones la aferran a las cosas de la tierra; el soplo divino que en él reside la obliga a sentir remordimientos cuando ha satisfecho un apetito. Su naturaleza es incapaz de modificaciones; sólo puede ser dirigida, y ha de optar forzosamente por el camino del bien ó el del mal, siendo un sér que va llevando a cabo paulatinamente su perfectibilidad en el primer caso, ó un viviente abyecto que ha dejado de ser hombre en el segundo.

Y sin embargo, el concierto entre unas y otras facultades es posible mediante una educación que tienda a desarrollar convenientemente los dos elementos que constituyen el ente moral redimido en el Calvario.

El mundo proporciona falaz enseñanza, y merced a ella, las inteligencias se emplean en adquirir oro, porque con él se obtienen goces, y para llegar a la meta codiciada, se estudia con afán y se trabaja sin descanso. El pensamiento, pues, se declara casi siempre esclavo de la materia.

Como lógica consecuencia, la idea de Dios se borra de la memoria, la verdad inspira indiferencia, y la virtud es rechazada, porque para practicarla es forzoso imponerse sacrificios.

No faltan conciencias rectas que logran la impotencia de los sentidos; pero aquí nos encontramos muchas veces con que las leyes divinas han sido mal interpretadas, porque el que se decide a perseverar en el bien corta todo género de relaciones con sus semejantes, se entrega a ayunos que alteran la salud, aplica al cuerpo mortificantes cilicios, y confunde las visiones producidas por la debilidad con místicos arrobos.

¡Qué contrastes más extraños ofrece la especie humana! Unos viven como si no tuvieran alma, y otros, como si carecieran de cuerpo. Desarrollanse en los primeros las facultades de la inteligencia, y éstas son consagradas a lo utilitario, y entréganse los segundos a extravagantes prácticas que no conducen al ideal soñado. Ni los unos ni los otros constituyen el hombre tal como debe cumplir su misión en esta vida.

Para que respondamos dignamente a lo que de nosotros espera el Criador, debemos establecer la armonía entre los distintos elementos que constituyen la criatura racional ordenando para ello las pasiones en vez de sofocarlas, favoreciendo el desenvolvimiento del sentimiento de lo bello, ilustrando la razón é impidiendo el sueño de la conciencia.

Sujetarse a los desvelos de la materia, es renunciar a todo lo sublime que nuestro interior guarda; entregarse a una existencia de privaciones que debilitan las facultades mentales, es renunciar inconscientemente a cumplir los designios de la Providencia.

Debemos tener en cuenta lo que resultaría si los esfuerzos individuales tomaran un carácter colectivo. Entregados todos los mortales a prácticas de un exagerado misticismo, todos los lazos sociales quedarían rotos, y las conquistas de la civilización deshechas.

El hombre aislado, obstinado en asegurar su salvación por medio de procedimientos que la razón reprueba, es sensiblemente un monomaniaco.

Las exaltaciones del espíritu, nos envilecen en lugar de elevarnos.

Todos los despotismos han conspirado para descompletar al hombre y alcanzar así más fácilmente su dominio.

Véase lo que ocurre en el Indostán. Los brahmanes dedican todas sus energías a oscurecer las inteligencias, y dan vida a las supersticiones, gozándose al contemplar cómo los alucinados se precipitan en las revueltas aguas del Ganges ó se arrojan bajo las ruedas del carro de Yagrenat.

En China se ha establecido el culto de la materia, y nadie conoce en aquel imperio el sentimiento de lo infinito. Es inútil buscar allí el progreso de las ciencias y el de las artes; la sensualidad priva, y la depravación de las costumbres han llegado a un extremo inconcebible.

En cambio, se practican admirablemente las reglas de higiene, la Agricultura se perfecciona y la industria prospera, ventajas oscurecidas por el bárbaro espectáculo que la esclavitud ofrece, por el envilecimiento de las mujeres, y por la carencia de afectos que impulsan a las madres pobres a dar muerte a sus hijos.

Hace treinta siglos que el alma de los chinos duerme.

Si en las dos vastas regiones acabadas de mencionar se pusieran en juego todos los medios para que las facultades del espíritu funcionaran sin trabas, la razón y la verdad serían en ellas reverenciadas, y se vería considerablemente aumentada la grey humana.

JOSÉ DEL SOLAR.

EL ULTIMO INVENTO DE EDISON.

El periódico americano *The World* anuncia un nuevo descubrimiento de Edison, que supera á todos los anteriores, si es cierto lo que de él se cuenta.

Recientemente se ha hablado de una fuerza misteriosa; la telepatia que consiste en la facultad que, según se dice, poseen algunas personas dotadas de sensibilidad excepcional, de comunicarse á distancia por medio del pensamiento. No se habian aportado hasta ahora pruebas positivas de esta misteriosa facultad. Únicamente citábanse casos aislados que podían estimarse como un indicio y un punto de partida para investigaciones más detenidas.

El invento de Edison, según el citado diario americano, es una aplicación de la telepatia.

El aparato de que se vale el célebre inventor de Menlo Park es un pequeño teléfono de bolsillo parecido á una caja de reloj. En la esfera tiene una aguja que obedece á la acción de una bobina colocada en lo interior.

El aparato permite comunicarse á cualquier distancia con otra persona provista de una máquina semejante. Según el ilustre electricista americano, el pensamiento solo de un individuo basta para producir una corriente eléctrica capaz de poner en movimiento el aparato y de efectuar la transmisión. Edison parece el *non plus ultra* de la novedad; pero aun siendo tan extraordinario, ya le han encontrado los franceses un precedente en las obras de cierto jesuita lorenés que escribió en el siglo XVII con el seudónimo de *Van Etten*.

„Algunos han creído—dice este autor—que por medio de un imán ú otra piedra semejante, las personas ausentes podrían comunicarse. Por ejemplo, si Claudio se encuentra en París y Juan en Roma, y ambos tienen una aguja frotada con alguna piedra cuya virtud fuese tal que á medida que se moviese una aguja en París la otra se moviera de igual manera en Roma, sería posible que Claudio y Juan tuviesen el mismo alfabeto y convinieran en hablarse todos los días á tal hora, estableciendo alguna señal para saber que eran ellos y no otro alguno quien mantenía la comunicación.” *Van Etten* terminaba la explicación de este extraordinario fenómeno con una declaración personal de escepticismo. „La invención es hermosa—decía—pero no creo que haya imán que posea esta virtud.”

Otros ensayos análogos se han hecho en épocas en que había más fé que ahora en las propiedades ocultas de las cosas; pero ninguno se asemeja tanto al invento de Edison como el que describe *Van Etten*.

Pero donde se encuentran abundantísimos testimonios de la creencia en la posibilidad de comunicarse por medio del pensamiento, es en el Fóllore de todos los pueblos. No hay país en que no existan numerosas leyendas y consejas de amantes separados por larguissimas distancias y cuyos espíritus se comunican.

Entre ellos no sirve de intermediario ninguna aguja imantada, ni aparato alguno; una flor, una joya, un espejo entre-

gados por el ausente á su amada, revelan de varios modos las vicisitudes de aquél en lejanas tierras, ó bien son los sueños y las aspiraciones el medio de la comunicación telepática.

El invento de Edison tiene ya su leyenda en estas poéticas consejas de otros tiempos. Si verdaderamente se confirma, será la mayor de las invenciones de este siglo, ante la cual el telégrafo eléctrico y el teléfono parecerán antiguallas propias de pueblos que están en la infancia de la civilización.

CURIOSIDADES.

Refranes árabes.—Un hombre sin urbanidad es como una tierra sin abono. De un ratón no puede nacer sino un roedor.

La ignorancia nos precisa á andar dos veces un mismo camino.

Cuando encontréis un hombre que haya llegado al colmo de la felicidad, rogad á Dios por su razón.

Jamás tu enemigo será tu amigo sincero; el salvado no puede convertirse en harina.

Tu enemigo se vende en la expresión de su mirada que no puede disimular su alegría cuando te sobreviene una desgracia.

La mujer que te aborrezca construirá para tí una prisión de hierro con el hilo de una telaraña.

Come cebolla durante un año, si quieres gustar miel durante el resto de la vida.

La icteria tratada por el movimiento.—Para el tratamiento de ciertas enfermedades nerviosas adoptó Charcot el casco vibrador y la butaca trepidante.

Ahora se ha descubierto que un tratamiento parecido, aunque más suave y más cómodo, es el gran remedio para la ictericia.

No hay más que hacer unos ó varios viajes largos en ferrocarril y se alcanza una cura completa. Si al tren se sustituye una carreta ó una tartana sin muelles, el resultado es maravilloso.

La cuestión es que las sacudidas sean fuertes ó incesantes para agitar bien la bilis y remover las obstrucciones que oponiéndose á su libre emisión, son causa principal de la ictericia.

El sistema se está ensayando en Alemania con bastante éxito, y la resonancia que han tenido los experimentos ha dado á conocer allí el hecho, que no tiene nada de nuevo.

En la India y en muchos países excesivamente cálidos, donde son muy comunes las afecciones de hígado, los médicos recomiendan á los enfermos que monten á caballo ó hagan excursiones en carruajes sin ballestas.

Contra los mosquitos.—Un médico recomienda un medio muy sencillo para expulsar á los mosquitos de las habitaciones, asegurando que es infalible contra dichos insectos y otros análogos. Consiste el mencionado recurso en tener en

casa algunas macetas de un género de plantas conocido vulgarmente por el nombre de *higuera infernal*, cuya especie más notable es el *palma christi*. Esta planta ahuyenta con sus emanaciones, inofensivas para el hombre, á los mosquitos, moscas, hormigas y otros insectos, así como á los topos, las ratas y demás roedores. Así lo asegura una revista científica.

Cómo se corta el vidrio con un hilo.

Para cortar un tubo, el cuello de una botella ó cualquier otro objeto redondo de vidrio, se toma un pedazo de pedernal que presente una arista ó punta afilada; con ella se marca en el vidrio el sitio por donde se quiere cortar; se toma después un hilo azufrado de bastante longitud, y con él se dan dos ó tres vueltas al cilindro de vidrio siguiendo el círculo trazado por el pedernal; se prende fuego al hilo así colocado, y se le deja arder hasta consumirse; cuando el vidrio está bien caliente se vierte agua fría sobre la parte calentada y enseguida se desprende el trozo que se trataba de separar, tan limpiamente cortado como si lo hubiera sido con unas tijeras.

Siguiendo este procedimiento es como se consigue cortar cintas de vidrio en forma de hélice.

Seccion de noticias.

Pronto será un hecho, según parece, la concesión de derechos pasivos, por el Montepío del Magisterio, á los Secretarios de las Juntas de Instrucción pública.

La prensa profesional, al dar esta noticia, se lamenta de que dicha concesión no se extienda también á los Inspectores de primera enseñanza.

Nosotros creemos que estos funcionarios serían perjudicados, si tal se hiciera, porque hoy tienen indudablemente derechos pasivos, como todos los empleados del Estado, que se nombran de Real orden, sin necesidad de los descuentos que para el objeto sufren los maestros.

Lo recaudado en esta provincia para el monumento á Moyano, asciende hasta ahora á 219'60 pesetas.

Nuestro estimado amigo D. Enrique García de la Rosa, oficial primero que ha sido del Gobierno civil de esta provincia y persona muy competente en todos los asuntos relacionados con la Administración pública, ha establecido en la capital una agencia de negocios.

Deseamos buena suerte á nuestro amigo en esta empresa.

Nuestro Director agradece el recuerdo á los numerosos amigos que han tenido la atención de enviarle tarjeta ó carta de felicitación en el día de su santo.

No tiene razón *El Hispalense* al afirmar que el Inspector de esta provincia ha nombrado ante sí y por sí los maestros

que han de asistir á las Asambleas de Sevilla como delegados.

Lo que el Sr. Redondo ha hecho es proponer á la Inspección general, como está mandado, los maestros que han de ir con dicho carácter á las citadas Asambleas.

Nos extraña que el colega sevillano, en cuya redacción se conoce al Inspector de Badajoz, suponga á éste tan desconocedor de las disposiciones oficiales.

La Revista Mercantil de Valladolid, periódico de gran interés para la molinería de España, así como para la agricultura, comercio de cereales, panaderías y demás industrias alimenticias, acaba de introducir grandes reformas en su confección, que la colocan á la altura de los mejores periódicos mercantiles de España.

Creemos, por consecuencia, que prestamos un buen servicio á la molinería, panadería, agricultura, comercio de cereales y caldos y á cuantos tienen relación con los productos de la tierra, recomendándoles la suscripción de ese periódico que sólo cuesta 14 pesetas al año.

No habiendo celebrado sesión el día 10 la Junta provincial, se despacharán de trámite los asuntos que lo permiten, á fin de que el servicio no se perjudique, y son los siguientes:

Dar curso al expediente de clasificación de la maestra de Fuente del Maestro, doña Mariana Rodríguez.

Dar de baja en la nómina de pasivos al antiguo maestro superior de Olivenza, ya jubilado, D. Francisco Ortiz López.

Comunicar al cajero que el maestro D. Julián Burgos, nombra su representante en esta capital para que firme la nómina y cobre sus haberes como jubilado, á D. Modesto Soriano.

Comunicar á D. Francisco Suarez Corro, que ha sido clasificado por la Junta Central de derechos pasivos con 940 pesetas.

Dar traslado á D. Francisco Arias Rodríguez, de la prórroga que le concede la superioridad para tomar posesión de la escuela de Bodonal.

Poner en conocimiento del Rectorado que la maestra de párvulos de Don Benito, doña Carolina Galán, pide licencia para tomar parte en las oposiciones que han de celebrarse en Madrid.

Participar á la superioridad que el maestro de Villarta de los Montes, en virtud de oposición, D. José Paez Moriano, ha tomado posesión de su cargo, y don Serapio Fernández, de la auxiliaría de Azuaga, quedando vacante la escuela de Puebla de Obando que servía el último.

Se dice que pronto aparecerá en la *Gaceta* oficial una Circular de la Inspección general de primera enseñanza encargando á los inspectores provinciales remitan á aquel centro un estado de las escuelas en que no se hallen colocados el escudo y la bandera nacional á fin de que puedan exigirse las responsabilidades á quienes sean culpable del incumplimiento de las orden que á esto se refiere.

En la *Gaceta* de día 24 del actual se publicó la relación de las cantidades pendientes de pago por atenciones de primera enseñanza en 30 de Septiembre próximo pasado.

Resulta de ella que en España se adeudan á los Maestros hasta dicha fecha 7.830.860,32 pesetas por personal y 2.697.053,63 por material, ó sea un total de diez millones quinientas veintisiete mil novecientos trece pesetas noventa y cinco céntimos. Las provincias que nada deben por este concepto son, como de costumbre, las de Vizcaya y Guipúzcoa. Badajoz figura con un débito de 484.503,14 pesetas.

Bajo la presidencia del Director general de Instrucción pública, Sr. Vincenti, se reunieron el día 4 las dos comisiones recaudadora y ejecutiva para la erección del monumento á Moyano.

Se dió cuenta de lo recaudado, apareciendo que la provincia de Madrid es la que ha dado más, y la de Teruel la única que hasta ahora no ha dado nada; se acordó estimular nuevamente el celo de las Juntas provinciales morosas; dirigir atenta invitación á las Diputaciones provinciales para que contribuyan al pensamiento; solicitar, del Ayuntamiento de Madrid, el terreno y la licencia para levantar la estatua en el Paseo de Atocha; y se nombró, ó mejor dicho, se ratificó el nombramiento de una comisión compuesta de los señores Marqués de Cubas, Madrazo, Director de la Escuela Especial de Pintura, y Aguado de la de Arquitectura, para que planeen y presupuesten el monumento, que ha de ser de bronce, sobre su pedestal de mármol, con verja y jardín correspondiente, á fin de sacar la obra á concurso entre los artistas que quieran tomar parte en el certamen.

Felicitemos á los compañeros de Oliva de Jerez D. Pedro Vera y D. Francisco Ramírez, que han obtenido recientemente en esta Escuela Normal la calificación de sobresaliente en la reválida para el título superior.

Se encuentra enfermo de gravedad nuestro distinguido amigo D. Santos María Robledo, Inspector general de enseñanza.

Deseámosle vivamente un rápido restablecimiento.

Hemos recibido el tercer número del presente año de *La Ilustración del Profesorado Hispano Americano*, cuya importancia pueden apreciar nuestros lectores por el siguiente

SUMARIO

Texto: Ministerio de Fomento, Real orden.—Material de las Escuelas de Madrid, por K.—Un informe, una circular y una noticia por M. Reinante Hidalgo.—Explicación de grabados.—Guía práctica del opositor á Escuelas.—Variedades.—Bibliografía, por A. Aragón y Fernández, Presbitero.—Anuncios.

Grabados: El primer discípulo de Galileo.—Paisaje (dibujo de Ruiz).—D. Epi-fanio Ralero y Prieto, Director del Instituto de segunda enseñanza de Segovia.—Habana: La Fuente de la india en el paseo de Isabel II.

La Ilustración del Profesorado Hispano Americano tira en el presente año una edición económica á mitad de precio, ó sea ocho pesetas año, en beneficio del Magisterio de la Península.

Esta edición económica, solo se diferenciará de la de lujo en la inferior calidad del papel que en ella se emplee; texto, ilustraciones, etc., será igual en ambas ediciones.

Se suscribe en Madrid, calle del Fúcar 13, entresuelo.

Banco Vitalicio de Cataluña.

Del último *Boletín* de esta importante Compañía de seguros vida recibido, extractamos los siguientes datos.

La relación de siniestros pagados en el trimestre de Octubre á Diciembre últimos, comprende 15 cuyo importe alcanza la cantidad de

Pesetas 134.105.

Las pólizas expedidas por nuevos seguros, han sido 322, comprendidas desde el número 16.211 al 16.533 y suman la cantidad de

Pesetas 2.005.000.

O sean pesetas 456.000 más que en el trimestre anterior.

Al final del *Boletín* del trimestre en Julio último se publicó una relación de los siniestros incluidos en el Balance de 31 de Diciembre de 1893 que contiene el número de la póliza, que corresponde al siniestro, profesión del asegurado, edad del mismo, cantidad que ha recibido el Banco por primas y cantidad que ha satisfecho por cada siniestro.

Todos estos datos son también interesantes, pues facilitan á la persona estudiosa el modo de conocer los beneficios del seguro y la clase de personas que alcanzan esos beneficios.

Representantes de la Compañía en Badajoz, D. Atanasio Ramírez, del comercio, como Delegado, y D. Miguel Pimentel, Sub-Inspector.

OBRAS PUBLICADAS

POR

D. JUAN FRANCISCO GASCÓN,

ex-inspector de primera enseñanza de las provincias de Madrid y Barcelona y Diputado á Cortes.

Elementos de Aritmética, para niños, segunda edición esmeradamente corregida. *Elementos de Geografía* para las escuelas superiores, quinta edición.

Estos libritos se venden en casa del autor, calle del General Castaños, 9, Madrid, y en todas las librerías á 75 céntimos de peseta el ejemplar, con notable rebaja, según sea el pedido.

EL AMOR Y SUS MISTERIOS

OBRA TRASCENDENTAL

POR
MIGUEL MARTÍNEZ

(Con una notable cubierta á seis tintas)

Libro en 4.º, lujosamente editado, novísimo y de interés para todos, con la definición más completa de la pasión por excelencia, principios, apotegmas, reflexiones y consejos relativos al Amor, sus peligros y sus conveniencias.

Jóvenes, Viejos, Casadas y Solteras deben leer esta obra trascendental, pues conociendo las muchas curiosidades que contiene, nadie podrá prescindir de sus consejos, utilísimos.

El libro EL AMOR Y SUS MISTERIOS es necesario á los amantes y á cuantas personas deseen conocer los profundos arcanos del Amor, porque en él se hallará la última palabra que sobre tan compleja materia se ha escrito.

Precio, 4 pesetas ejemplar; y se remite en paquete certificado por correo, á quien envíe su importe en libranzas del giro mútuo ó sellos de 15 céntimos, certificando la carta en este último caso, la cual ha de dirigirse á

F. Gómez de la Cruz, editor, Recojidas, 2, GRANADA.

Medallas, Escudos y Banderas.

LIBRERÍA Y CENTRO

TAQUIGRAFO COPISTA-UNIVERSITARIO.

SÁNCHEZ-COVISA.

SAN BERNARDO 56, MADRID.

Esta casa ofrece á los señores Profesores de primera enseñanza una bonita colección de Medallas desde 4'50 á 17'50 pesetas.

Cordones de 0'75 á 1'50 pesetas.

Estuches á 2 pesetas.

Una nueva colección de Escudos metálicos y barbantina, alto relieve á diez colores y varios tamaños á los precios de 7 á 60 pesetas.

Otra de Banderas con escudos estampados en cretona, satén, merino, seda, surach, damasco y bayeta de 1'75 á 90 pesetas.

Otra de Astas banderas desde 90 céntimos á 4 pesetas.

Se remite gratis el nuevo catálogo ilustrado con tarifa de precios, clases y dimensiones á quien los pida.

SAN BERNARDO 56, MADRID.

BIBLIOTECA DE "EL MORTERO,"

Pesetas

Memorandum del opositor á escuelas públicas ó contestación á los programas oficiales: Volumen suelto..... 1'25

Los ocho volúmenes ó asignaturas..... 7'50

Reglamento de provisión de Escuelas (tamaño bolsillo)..... 0'25

Programas oficiales para oposiciones (folleto en tamaño bolsillo).. 0'25

Los dos reunidos en un solo folleto para bolsillo..... 0'35

Se hallan de venta en la Administración de EL PACENSE.

OBRAS PUBLICADAS por D. P. Redondo PARA LAS ESCUELAS PRIMARIAS.

Silabario completo, suficiente para que el niño empiece á leer, impreso con tipos para carteles, 24 páginas, á una peseta docena y á 10 céntimos ejemplar.

Monólogos de la infancia.—1.ª parte.—Primer libro de lectura impreso en tipos grandes para facilitar al niño el conocimiento de las letras, sílabas y palabras.

Está basado en el método racional, y sustituye con ventaja al Catón y demás libros que se han escrito con el mismo objeto.

Precio de la docena, 3 pesetas

Continuación de los Monólogos.—O sea 2.ª parte.—Está impreso también en grandes caracteres y contiene lo que el niño debe saber desde su tierna edad, estimulándole en la lectura, que siempre es enojosa en sus comienzos. Precio de la docena, 6 pesetas.

En las escuelas que los han ensayado, al observar las ventajas que estos libros tienen sobre los de su clase, por lo mucho que facilitan la lectura á los niños, los han adoptado seguida.

Conferencias gramaticales.—Este libro se puede adoptar para la lectura en las secciones más adelantadas, teniendo la ventaja de instruirse, al mismo tiempo, que en la lectura correcta, en la importante asignatura de la Gramática, sin trabajo para los niños que en ella leen. Para hacerle asequible á las escuelas, á pesar de la importancia del libro y de su coste, se vende por docenas al precio de 15 pesetas una: y á 2 pesetas el ejemplar.

Aritmética y sistema métrico, á 7,50 pesetas la docena, y 0'63 ejemplar.

NUESTRA SEÑORA DE LA PIEDAD.

Colegio de 1.ª y 2.ª

enseñanza establecido en Almendralejo.

Director propietario, D. Francisco de Dios Vivas, Licenciado en Filosofía y Letras.

Quince años de existencia, higiénico local, antiguo convento, asidua vigilancia de los alumnos, escrupulosa elección del profesorado y módicos honorarios, son las garantías que ofrecemos á los padres de familia.

Nuestro establecimiento, en donde queda abierta la matrícula para el próximo curso desde 1.º de Septiembre, ha sido el que la tuvo más numerosa el último año; habiendo obtenido sus alumnos brillantes resultados.

Se facilitan Reglamentos.

CARTILLA DE AGRICULTURA PARA LA PRIMERA ENSEÑANZA

POR

D. EMILIO GASCON.

Profesor de la Escuela Normal de Maestros de Ciudad-Real.

Obra declarada de texto por el Real Consejo de Instrucción Pública y premiada en la Exposición Universal de Barcelona.—Quinta edición.

Se vende en la librería de D. Joaquín Romero, Gobernador, 11, Badajoz, al precio de 0,75 peseta el ejemplar.

TROZOS DE LITERATURA DE AUTORES EXTREMEÑOS, COLECCIONADOS POR DON RICARDO CASTELO GARCIA, Profesor Normal y de las Escuelas públicas de Badajoz.

Obra declarada de texto para la enseñanza de la lectura en las escuelas primarias de uno y otro sexo por Real orden de 4 de Febrero de 1892, y premiada en la Exposición Regional Extremeña.

Forma un grueso volumen y contiene composiciones en prosa y verso de los más ilustres literatos extremeños.

Se vende en casa del autor, Mesones 34, y en las librerías de esta capital, á 9 pesetas docena en rústica y 11 con pasta.

En los mismos puntos puede adquirirse el **Compendio de Pedagogía** del mismo autor, arreglado al programa de dicha asignatura en las Escuelas Normales.

Precio: 5 pesetas ejemplar.

OBRAS DE D. EULOGIO MONTERO.

Diálogos de la infancia y adolescencia, primer libro de lectura, docena 1 peseta 50 céntimos.

Aritmética con el sistema decimal, docena, 1 peseta 50 céntimos.

Estas obras se venden en las librerías de Pimentel y Romero, Badajoz, y en casa del autor, Plaza de la Constitución, núm. 1, Don Benito.

OBRAS DE D. GABRIEL DEL VALLE.

Oficial de Secretaría de la Junta Central de derechos pasivos del Magisterio.

La Agricultura y el vino. Libro de lectura para la enseñanza agrícola y vinícola en las Escuelas; declarado de texto por Real orden; el mejor en su clase hasta el día, según opinión de la prensa. Se vende á dos reales ejemplar en rústica y tres reales en cartón.

El cultivo de las flores como medio de educación moral y religiosa. Esta obra, ilustrada con muchos grabados, ha sido recientemente publicada, y de ella viene ocupándose la prensa con extensión calificándola como la mejor é indispensable para la educación de los niños, hasta el extremo de que cada día es mayor el número de pedidos que de continuo recibe su autor. Se vende á tres reales ejemplar en rústica y una peseta en cartón.

COLEGIO PAX-AUGUSTA

Premiado con Medalla de Oro

ACADEMIA PREPARATORIA DE 2.ª ENSEÑANZA

DIRECTOR

D. LEÓN POZAS Y POZAS.

23, GOBERNADOR, 23.

Se admiten alumnos internos, externos, medio-pensionistas y pensionistas de 1.ª y 2.ª enseñanza. Al repetir el anuncio de este establecimiento, prescindimos de los conceptos pomposos con que suele adornarse á los anuncios para hacerlos llamativos. Nuestro Colegio ofrece por garantía su crédito, labrado con el trabajo y conquistado en honrosa lid, ya practicando exámenes públicos, bien asistiendo á concursos escolares, como lo verificamos, en el que tuvo lugar en la Exposición Regional, donde obtuvimos el premio. Así hace este Colegio su propaganda, cuyo sistema es, á nuestro juicio, honroso y de verdadera garantía para las familias.

Pídanse reglamentos.